

ENTREGA DE PROYECTO DEFINITIVO DEL NUEVO EDIFICIO DEL ABNB

Con la entrega al Banco Central de Bolivia, en los últimos días de este mes, del diseño arquitectónico definitivo para el nuevo edificio del Archivo y Biblioteca Nacionales de Bolivia (ABNB), finalizó la primera etapa de ese proyecto y se inició la siguiente y más importante: la construcción del inmueble.



Maqueta del futuro edificio del ABNB: frontis principal

CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO

Finalizados los estudios técnicos para los sistemas eléctrico, sanitario y estructural, el Instituto Emisor emitirá la licitación para la construcción del nuevo inmueble y se estima que los trabajos se iniciarán durante el segundo trimestre de 1996, la obra gruesa estará concluida hasta fines del mismo año.

El área del terreno destinado a la nueva construcción, propiedad del Banco Central es de 2.057 m² y la superficie a ser construida alcanzará a 7.488 m², espacio físico que triplica los ambientes actuales en los que realizan sus actividades esos repositorios.

El costo aproximado de construcción del nuevo edificio llegará a 3,5 millones de dólares, monto que será financiado íntegramente por el Banco Central de Bolivia.

UN LUGAR PRIVILEGIADO

El nuevo edificio del ABNB estará ubicado en la manzana más importante de la ciudad de Sucre, sector en el que se encuentran también la Catedral Metropolitana, la Prefectura del Departamento y el Seminario Mayor de San Cristóbal.

La construcción tomará en cuenta el entorno arquitectónico del Centro Histórico de la ciudad Capital de la República, criterio que fue incluido en las bases establecidas para el concurso de antepro-

yectos, dada la necesidad de mantener la armonía del nuevo edificio con su contexto y dar ejemplo en lo referente a conservación integral de dicho centro histórico.

CARACTERÍSTICAS

La nueva infraestructura física del ABNB contará con todas las comodidades y ambientes que demanda el funcionamiento adecuado del Archivo y la Biblioteca Nacionales de Bolivia, en especial, en lo que significa la conservación de los importantes materiales y documentos que existen en ambos centros culturales.

Tendrá áreas destinadas a la administración de ambos repositorios; ambientes para la atención de investigadores y la comunidad; auditorio, salas de lectura para el público en general, estudiantes; depósitos de libros y documentos; instalaciones para conservación y catalogación del material que se custodia; mantenimiento y servicios generales.

Las nuevas instalaciones permitirán superar las actuales deficiencias en los ambientes existentes, los que no cubren los requerimientos que tienen ambos repositorios.



Vista lateral de la maqueta.

ANTECEDENTES

El 16 de noviembre de 1994, el Banco Central de Bolivia (BCB) convocó a Concurso Público de Anteproyectos para el diseño del nuevo edificio del Archivo y Biblioteca Nacionales de Bolivia.

Se presentaron 17 anteproyectos: 10 de La Paz, 3 de Cochabamba, 3 de Chuquisaca y 1 de Santa Cruz. Resultó ganador de este concurso el arquitecto Felipe Laguna Quiroga, oriundo de Sucre y afiliado al Colegio Departamental de La Paz.